
 
 

Join us! Demand that the government: 
 

- lift the sanctions imposed on Abdelrazik by Canada; 

- insist that the UN Security Council delist Abdelrazik;  

- withdraw from the 1267 regime. 

 
 
Nos revindications au gouvernement :  
- lever les sanctions pesant sur M. Abdelrazik au Canada ;  

- demander le Conseil de sécurité de l'ONU de retirer M. 

Abdelrazik de la liste 1267 ; et  

- révoquer les règlements appliquant le régime 1267 au Canada.



 
Who is Abousfian Abdelrazik? 
Abousfian Abdelrazik was arrested while on a visit to Sudan in 2003. 
The Federal Court concluded in June 2009 that this arrest probably took 
place at the request of the Canada’s spy agency, CSIS. Never charged, 
Abdelrazik was beaten, threatened and tortured during two periods of 
detention totaling a year and a half. In this context, he was questioned 
by CSIS agents. After his release from prison, he was repeatedly 
blocked from returning home to Montreal. He finally went public with his 
story and took refuge in the Canadian Embassy in Khartoum, where he 
remained a virtual prisoner for a further 14 months. Finally, a 
groundswell of public support from across Canada, and a Federal Court 
ruling, forced the government to bring him home.  
 

The 1267 List 
Abdelrazik is now home - but his struggle is not over. In 2006 Mr. 
Abdelrazik's name was placed on a UN Security Council terrorist list. 
This list, known as the “1267 list”, is not only a travel ban, it also 
imposes a complete asset freeze on listed individuals and organizations 
- indefinitely. Listed individuals have no right to a hearing before being 
listed, face vague allegations and are given no evidence. As Federal 
Court Judge Zinn wrote, “There is nothing in the listing or delisting 
procedure that recognizes the principles of natural justice or that 
provides for basic procedural fairness.” Legislation implementing the 
1267regime in Canada forbids anyone from giving Abdelrazik any 
financial aid, including gifts, loans – or even a salary. Thus, although Mr. 
Abdelrazik has never even been charged with any crime and has had no 
trial, he lives in a virtual prison.  
 

Why is this important?  
Abousfian Abdelrazik, like a growing number of others, has been 
subjected to violations of his rights in the name of our “national security”. 
The 1267 list and similar tools rely on guilt by association and racial 
profiling, casting a shadow over entire communities. Domestically, such 
policies trample on fundamental rights and dignities, marginalize 
targeted communities, create fear and silence debate; internationally, 
they help to support policies of extreme violence and occupation.  
 

www.peoplescommission.org/en/abdelrazik 
projectflyhome@gmail.com 

 

Qui est Abousfian Abdelrazik ? 
Abousfian Abdelrazik a été arrêté lors d’une visite au Soudan en 2003. 
La Cour fédérale du Canada a révisé son dossier et conclu que son 
arrestation avait probablement eu lieu à la demande de l’Agence 
canadienne d’espionnage, le SCRS. M. Abdelrazik a été battu, menacé 
et torturé pendant deux périodes de détention totalisant un an et demi. 
C’est dans ces conditions qu’il a été interrogé par les agents du SCRS. 
Bloqué à répétition dans ses démarches pour rentrer à Montréal, il a 
rendu publique son histoire et pris refuge à l’ambassade canadienne de 
Khartoum, où il est resté prisonnier virtuel pendant 14 mois avant qu’un 
mouvement d’appui public force le gouvernement à le ramener à la 
maison.  
 
Qu’est-ce que la liste 1267 ? 
En 2006, le nom de M. Abdelrazik fut inscrit à une « liste terroriste ». 
Cette « liste 1267 » est non seulement une liste d’interdiction de voyage, 
elle impose aussi un gel complet des avoirs des personnes inscrites - de 
durée indéfinie. Les personnes n’ont pas droit à une audition avant 
d’être inscrites sur la liste, font face à des allégations vagues et ne sont 
pas informées des éléments de preuve contre elles. Tel que l’a écrit la 
Cour fédérale du Canada dans une décision de juin 2009 : « Il n’y a rien 
dans la procédure d’inscription ou de désinscription de cette liste qui 
reconnaisse les principes de justice naturelle ou qui assure que l’équité 
de base sera respectée durant le processus ». Il est illégal pour 
quiconque au Canada de lui fournir toute aide financière, que ce soit un 
cadeau, un prêt ou un salaire. 
 
Pourquoi est-ce important ?  
Abousfian Abdelrazik, comme plusieurs d’autres, est victime de la dérive 
sécuritaire. La liste 1267 et des mesures similaires s’appuyant sur la 
culpabilité par association et le profilage, employées afin de créer de la 
méfiance envers des populations entières. Du côté domestique, de telles 
politiques foulent la dignité et les droits fondamentaux, marginalisent les 
communautés ciblées, créent de la peur et font taire les débats. À 
l’international, elles appuient l’oppression et l’extrême violence, et 
enlèvent toute légitimité à la résistance face à cette oppression.  
 
 
www.commissionpopulaire.org/fr/abdelrazik 

projectflyhome@gmail.com 


